

cesidades de la Enseñanza. En el tema que nos ocupa—satisfacción de las aspiraciones de los trabajadores de la Enseñanza—ha llevado a cabo el salto gigantesco del ascenso a cuatro mil pesetas a todos los Maestros de la categoría de tres mil. Nuevamente la «Gaceta» anuncia un nuevo salto.

Unos ascensos: «cinco mil Maestros y cuatro mil Maestras que pasan de la categoría de cuatro a las cinco mil pesetas».

Es el paso metódico, pero seguro. Una aspiración final que concreta el conjunto de nuestras aspiraciones. Pero al mismo tiempo, estudio, preparación—sin mezcla de infantilismos—de la etapa de transición que nos conduce al final. Estamos pues en la etapa de transición. Y nos satisface en extremo pues no es de estacionamiento, sino de paso seguro y metódico.

Así es el Gobierno del Frente Popular. Ante las necesidades del proletariado, promesa que se hace realidad día a día, en un trabajo de evolución continua y de renovación constante. Estructuración, edificación, que se traduce en escalones sucesivos, en marcha ascendente hacia la perfección.

La F. E. T. E. desde el Ministerio de Instrucción Pública está dispuesta a dar forma a la futura Escuela del Pueblo. Se presenta una etapa en la que no se trata de exigir, sino de hacer, de obrar. Pero somos nosotros, los trabajadores de la Enseñanza, los que vamos a ser autores. No vamos a exigir, la situación ha cambiado. Vamos a demostrar que somos capaces de llevar a cabo la transformación social por la que propugnamos.

Y en lo concerniente a las mejoras de tipo económico, tenemos iniciada la etapa de transición. Veamos en el Frente Popular al único que ha dado satisfacción a nuestras aspiraciones. Y tengamos fe ciega en el sindicato, haciéndonos cada día más perfectos conocedores de los problemas de la clase.

En el Gobierno del Frente Popular tiene la F. E. T. E. su representación. Nuestro sindicato tiene en el Ministerio de Instrucción Pública a los camaradas Hernández, Roces y Lombardía. Tengamos fe en ellos porque es tan como tener confianza y fe en nosotros mismos. Porque verdaderamente somos nosotros los que daremos—los que actualmente damos—la batalla final. Y la batalla en este caso, se sobreentiende por trabajo continuo, de estructuración, que encarna, día a día, la Escuela del proletariado, la Escuela Única.

Se ruega a todos los compañeros que para bien de los mismos se dirijan a la Ejecutiva Provincial para toda clase de consultas, dudas problemas y anomalías de índole profesional, sindical, etc., etc. ya que en dicha Ejecutiva existen negociados de diferentes servicios exclusivos para atender debidamente a los afiliados y demás compañeros que lo deseen.

PRIMERA ENSEÑANZA

Al objeto de cumplimentar un servicio solicitado por organismos superiores con carácter de urgencia, se pone en conocimiento de todos los maestros (varones) la necesidad que tienen de remitir a esta Delegación provincial de Primera Enseñanza, en el improrrogable plazo de cinco días, una copia de su partida de nacimiento visada por el Consejo Local de Primera Enseñanza o por el Consejo Municipal al que el caso se ha constituido, advirtiéndole que no se abonará haberes a los que dejen incumplido este deber.

Los maestros que por razones especiales no puedan disponer de la partida de nacimiento, podrán suplirla con la copia, igualmente comunal, de la media filiación de su cédula militar, o del Título profesional, haciendo constar en el oficio la imposibilidad de presentar la copia solicitada.

Los maestros que se encuentren prestando servicio de guerra, suplirán su partida de nacimiento con una declaración escrita en la que harán constar fecha y lugar de su nacimiento, visada por el Capitán de su Compañía y por el Comisario de la Brigada a que pertenezcan.

Cualquiera de las dos firmas que falte, será nula y sin ningún valor ni efecto.

De la autenticidad de los datos serán responsables los interesados, por lo que esta Delegación espera no habrá lugar a sanciones de ninguna clase, que, en caso contrario, bien a su pesar se vería obligada a imponer.

Barbastro, 6 Mayo 1937.

El Delegado provincial

Por dificultades en el abastecimiento de papel, este número se ve reducido en páginas y no tiene el formato definitivo. Esperamos poder superar pronto este inconveniente para presentar, por fin, el semanario como lo habíamos concebido.

EN LA RETAGUARDIA



¡Que pena que no tengamos armas para ir al frente!

En torno a unas jornadas antifascistas escolares

La circular tan inteligente y acertada de la Consejería de Cultura, ha tenido la virtud de encender una chispa de ilusión en centenares de ojos infantiles cuyas vivarachas cabezas se levantaban nosotras en un alegre intercambio.

Al solo anuncio de que durante tres días vamos a hablar de la lucha que sostenemos, se advierte en todas las clases de nuestro hermoso Grupo escolar, un bullir de colmena, avivado por algún chispeante comentario de los niños más inteligentes, con el que nos quedan muy bien parados, en las condiciones de estragadas, ni el patriotismo de los rebeldes.

Como la alegría de nuestros jóvenes alumnos, la noticia, sensacional para ellos, de que vamos a comenzar un periódico mural, en el que dejaremos reflejada la vida de nuestro patria durante los últimos veinte años. Saben que todos pueden tomar parte en su confección y no nos dejan defraudados. Lo han tomado con verdadero cariño; tenían nuestras mesas de trabajo de recordos de periódico, de carteles antifascistas, de todo, en suma, lo que ellos juzgan que puede ser útil. Es un verdadero placer del espíritu contemplar la sonrisa de triunfo que tradía la carta del fortunado que logró traer una figura deseada para el periódico.

Las jornadas antifascistas escolares, comenzadas con sincera camaradería, por lo simpático de los temas a tratar, y por el esfuerzo personal que en sí suponen con sus ilustraciones, han constituido un éxito; pero camaradas maestros, el colofón brillante de dichas jornadas, ha sido el periódico mural.

Vibra en él un esfuerzo colectivo que es su mayor encanto, y constituye una formidable cantera instructiva.

Las antiguas escuelas, húmedas y mel olientes, cerraban el paso a las cuestiones sociales, sin permitir que la vida se filtrase por las grietas de sus cuarteados muros. Todo era abstracto, gris, monótono. ¿Por culpa de los maestros? ¡Por culpa de El Ministerio, la Inspección, y, en muchos casos, los mismos pueblos, se encargaban de prohibir al maestro que tratase de tales asuntos.

Hoy, por los venenosos floridos de nuestras amplias y soleadas clases, entran a raudales, auras de libertad. Hoy se puede contar al niño, sin titubeos, el por qué de la honda transformación operada en nuestro país; y ese niño cuando sea hombre, no verá dentro de su conciencia en perpetuo desmoronamiento lo que durante su niñez le enseñaron y lo que más tarde aprendió en el libro de la vida.

¡No! A nuestra joven generación, no le enseñarán dudas tornadoras, porque ponen ante su vista trozos polifónicos de la nueva vida que surge hoy, la vida que hoy pagamos con sangre, y cuando una conducta pacífica y abnegada porque, no en vano, somos los paladines de la paz universal.

El concepto marxista de la enseñanza emprende su camino cuesta arriba. Maestro. No quedes rezagado; incorpórate a él antes de llegar a la cumbre. Necesitamos su ayuda en los momentos de lucha, para que podamos saborear todos la miel de la victoria.

DELFINA CIDURAS

Bilbao, 1937.

Federación Española de Trabajadores de la Enseñanza

SECCION DE TERUEL

Estado de Cuentas en 20 de Abril de 1937

INGRESOS		
Recibidos del Tesoro anterior.	103'00	
Cuotas de entradas de 143 socios a 7 50	1.072'50	
» ordinarios de julio 1936 a marzo 1937	3.619'60	
Premio Habilitación enero	805'22	
» febrero	1.015'66	
» marzo	1.104'12	
Total.	7.718'10	

GASTOS		
Para ayuda a Madrid.	250'00	
Cuota federativa local de noviembre 1936 a febrero 1937	19'20	
Materia de oficina.	50'75	
Coilaciones atrasadas a la F. E. T. E. nacional	800'00	
Cuotas primer trimestre 1937 a la Regional	240'00	
Total.	1.039'95	

RESUMEN		
Sumas los ingresos	7.718'10	
» los gastos	1.039'95	
Existencia en Caja.	6.678'15	
Alcance 20 abril 1937		

V. B.
El Presidente,
JOSE SOROLLA

El Tesorero,
BUENO GARCIA

2. ENSEÑANZA

Por orden del Ministro de Instrucción Pública fecha 29 de abril (Gaceta del 7 de mayo) y de acuerdo con el artículo 8.º del Decreto de 13 de octubre último, se dispone que se abra matrícula libre en los Institutos de Segunda Enseñanza, restringiéndola a los escolares que se encuentran en las condiciones siguientes:

- Reside habitualmente en localidad que no haya Centro oficial de Segunda enseñanza.
- Los que por su edad sobrepasen la que se exige para el término de los estudios de Segunda enseñanza.
- Los que, por haber prestado o estar prestando efectivos servicios de guerra, no pudieron matricularse en el plazo señalado para solicitar la matrícula oficial.
- Los que simultaneamente se ocupen con el trabajo para poder sostener o ayudar a sus familiares. La matrícula se realizará en los plazos y normas siguientes:
 - Del 1 al 15 de mayo solicitarán los alumnos la matrícula, acompañando a la petición Certificación expedida por las organizaciones políticas y sindicales, que acredite que sus padres o familiares son personas afectas al Régimen.
 - Desde todo el mes de ma-

yo se abrirá la Comisión seleccionadora de cada político del alumnado que estará compuesto, según indica el Orden de 19 de septiembre.

- Los admitidos formalizarán la matrícula, después del informe favorable de la anterior Comisión, del 1 al 15 de junio.
- Los alumnos que aspiren a matrícula gratuita, lo solicitarán del 1 al 5 de mayo, acompañando a la petición los documentos políticos o sindicales que acrediten que sus padres o familiares son afectos al Régimen. La concesión de esta matrícula se hará por la Comisión seleccionadora, teniendo en cuenta los informes que el interesado presente y los documentos que pueda aportar.

Nota de la Redacción.—Entendimos que aun cuando parece que ha terminado el plazo de solicitar la matrícula gratuita los alumnos que se encuentran en condiciones deben hacerlo por cuanto la Gaceta se ha encargado en la publicación de la disposición transcrita, y no es imputable la terminación del plazo a los interesados.

Todo afiliado tiene un deber,
SUSCRIBIRSE A F. E. T. E.

Nota
administrativa

Milicias contra el analfabetismo
Nombres de los hijos por la Comisión de Cultura para cubrir escuelas vacantes de la provincia de Huesca:
Francisco García Sánchez, para Poz. Josefina Pano Soro, para Idem. Benjamín Barón Barber, para Alcolea. Miguel Pérez Hernández, para Chula. José Piana Viñan, para Periana. Lorenzo Naval Coll, para Morilla. Honorio San Juan Piera, para Candados. Joaquín Tormos Solano, para El Torrellillo. Guillermo Fernández Solares, para Gaus. Ricardo Villarín Andrés, para Villaneva. José M.º Ríos, para Coñia. Roque Campo, para Oviñana. Concepción Elías, para Moazón. María Moré, para Espeñe. María Bernard, para Moazón. M.º Pilar Arrese, para Idem. Rafael Saura, para Potelcho. Francisco Serrano, para Alcampel. Juan Ramón Fernández, para Almuñafar.

José Salameo, para Castañosa. José Asía, para Palluelo de Monegro. Carmen Pay Curio, para Gistala. Rosalía Pardo, para Lameta. Joaquín Cuartero, para Naval Adela Montalbán, para Idem. Los nombramientos van extendidos con fecha 6 del corriente y se da un plazo de 8 días para que puedan tomar posesión de su destino. Para la inclusión en última deberán remitir a esta Delegación provincial de enseñanzas tres copias de su nombramiento con la forma de posesión y una de la partida de nacimiento, visadas por el Consejo local de Primera enseñanza.

(Viene de la página 4)
comprendido que debe hacerse con este sentido.

7.º **Reforma de la Ejecutiva.**—El compañero Castro ha sido llamado para su incorporación a filas. De acuerdo con las indicaciones recibidas de la Ejecutiva Nacional, todos los compañeros que están prestando servicios o funciones de guerra han de continuar ejerciendo sus cargos. Dada la situación de hostilidad en que nos encontramos hemos determinado la constitución de la mesa de la Ejecutiva provincial permanente de la Presidencia y de responsabilizar de la Presidencia y Propaganda la Secretaría de Agitación y Propaganda; en por lo tanto el responsable habilitado. José M.º Meneguer se encarga de las Secretarías General y Administrativa.

8.º **Labor Militar.**—Todos nuestros afiliados han de cumplir las disposiciones que sobre esta cuestión emanan de las autoridades pertinentes. De siete miembros de esta Ejecutiva ya nos han dado el ejemplo a todos los afiliados.

Queremos una contestación categórica; vuestra opinión subjetiva y objetiva, antes del 7 de Mayo.

En espera de vuestras noticias nos reiteramos vuestros y de la causa Salud y Victoria.

Caspe a 22 de Abril de 1937.

V. B.
El Presidente,
P. MORGA

El Secretario,
MESEGUER

Visado por la censura

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN	
Año	8'00 ptas.
Semestre	4'50
Trimestre	2'50



DIRECCION y ADMINISTRACION
 Casa del Pueblo - Calle Costa, 6
 Teléfono 11
 BARBASTRO

Sindicatos

Sección Zaragoza

CIRCULAR

A todos los afiliados

Estimados camaradas: Os remitimos la edición circular para que las relaciones entre esta Ejecutiva y los afiliados continúen en un estado de cordialidad y comprensión que no debe desaparecer.

Para que nuestra Sección marche sin entorpecimientos, se precisa una organización completa y una disciplina que no debe dejarse a guisa de pretexto desaparecer. Con ocasión de la fiesta del 1.º de Mayo pedimos a nuestro Sindicato iniciar una labor de propaganda y de divulgación de sus postulados.

Tomemos mucho que hacer dentro y fuera de él para conseguir que los trabajadores consideren nuestra Federación como el cerebro de la clase trabajadora. El fin parece muy difícil, la meta está lejos; pero las dificultades han de ser un acicate, un estímulo para continuar el camino y la ruta emprendida. Las tareas más concretas a realizar en estas circunstancias, son: Normalización escolar en lo posible, labor sindical, de propaganda, propagación de la labor del Ministerio de Instrucción y de la Consejería de Cultura donde se sigan los postulados de la F. E. T. E. y apoyo y protección al Socorro Rojo Internacional, etc. etc.

Os exponemos unas cuantas cuestiones a fin de que estudiéis unas, concienzuda mente, y resolváis todas.

1.º **Tareas de Organización.**—Es preciso que todos nuestros afiliados estén al corriente en sus cotizaciones. En general es así, pero todavía hay alguno que se remiso en esto. Hay que establecer contacto más estrecho con nuestro Sindicato. Nos hemos establecido en la calle del Coso, n.º 8, de esta ciudad. Todas vuestras cuestiones sindicales y profesionales las debéis tramitar por medio de nuestro Sindicato. No nos cansaremos de repetirlo. Todo lo resolveremos por él y así le daremos un gran rasgo pudiendo crearle una personalidad en nuestra provincia.

2.º **Habilitación.**—Debemos procurar que se normalice este negocio. Tomemos sin liquidar las deudas atrasadas. Hab-á como hasta ahora todo género de facilidades en la percepción de los haberes; pero hay que ir a la liquidación de todas ellas en el presente mes de Abril. Que todos cumplan las indicaciones que os dan desde la habitación para que así pueda ser así.

3.º **Concentraciones.**—La Ejecutiva quiere conocer vuestros problemas más de cerca. Por eso conviene el procedimiento de hacer concentraciones comarcales. Debéis indicarnos los mejores

Divulgación Marxista



CARLOS MARX

EL CINCO DE MAYO de 1818, hace ciento diecinueve años, nació en Tréveris Carlos Marx. Una de esas fechas que la historia coloca como hito para que la humanidad no se pierda en su ruta. Marx tiene para el progreso humano un contenido tan multilateral, que difícilmente se encontrará otro hombre cuyo nacimiento haya tenido una trascendencia tan vasta como la del fundador del socialismo científico.

Lenin, en su estudio «Marx y el marxismo», dice: «Marx fue el continuador y coronador genial de las tres corrientes fundamentales de ideas del siglo XIX, correspondientes a los tres países más avanzados de la humanidad. La filosofía alemana clásica, la economía política clásica inglesa y el socialismo francés, en relación con las doctrinas revolucionarias francesas en general.» En este aspecto especu- mamos grandes hombres de la historia. Un Sócrates de uno de los clásicos griegos, un Francisco Bacon en el siglo XVII de nuestra era, materialista, es mucho más como símbolo sobre el que convergen las aperturas renovadoras de la humanidad en la lucha diaria contra la opresión. En este aspecto, Marx tiene una significación tan grande como la de Confucio; mas para nuestro tiempo, Marx significa más científico fundador por Marx ha incalculado en las masas explotadas de todos los países la fe inquebrantable en un mundo mejor que movió a los esclavos cristianos de la antigüedad; ha incalculado en el espíritu de los hombres el espíritu de sacrificio y de desprendimiento propios que pelean hasta morir, como Mahoma supo sembrar en el corazón de los árabes. En el aspecto histórico, Marx supera por su vastedad sobre ellos la ventaja de hermanar la acción del sentimiento con los elementos retardatarios.

Contemplemos por su momento el panorama del mundo y comencemos la auténtica significación de Marx. Desde las Julas occidentales, pasando por África, Asia y Europa, hasta América, la humanidad toda vive pendiente del marxismo. Las nacionalidades oprimidas, con los ojos puestos en el marxismo. Las razas de color de todas las zonas de liberación del socialismo. Las masas obreras esclavizadas, el capitalismo industrial, los campesinos aplastados contra la tierra, las generaciones de hombres jóvenes condenadas al paro y a la generación física y moral por la miseria del hambre y horror de las guerras. Toda la humanidad que gime dirige su mirada de angustia hacia el marxismo, porque bajo las banderas del socialismo se ven los hombres de hoy estrechar filas contra la barbarie de una humanidad esclavizada por el fealdad interracional.

En esta fecha de recordación al gran maestro, los españoles, podemos mirar con orgullo nuestro papel de discípulos bien aprovechados. Los ojos inteligentes y bondadosos del maestro miraron con amor al triunfo del socialismo se va por el camino del sacrificio y de la solidaridad entre todos los explotados.

Todo compañero que desee suscribirse al periódico «El Magisterio Español» órgano de la F. E. T. E. contáctese con el Secretario de la Sección de Prensa de la F. E. T. E., no olvidéis que «El Magisterio Español» es órgano Nacional de la F. E. T. E.

medios de comunicación que tenga en el pueblo como el fin de visitarlo y hacer las concentraciones que sugerimos.

4.º **Propaganda.**—Cada afiliado debe de ser consecuentemente propagandista de nuestros ideales y postulados. En cualquier lugar que se encuentre puede hacer labor de propaganda sindical. Los lugares más indicados son los locales de los Sindicatos de nuestra U. G. T. en cada pueblo. Hay que frecuentarlos asiduamente y orientarlos y controlarlos en lo posible.

Se debe diferenciar entre los obreros el carácter de independencia de nuestra lucha armada.

Sabéis que hay un periódico nacional «El Magisterio Español» incalculado por nuestra gloriosa Sindical; pero las suscripciones van llegando con escasez. Es indispensable que cada afiliado sea un suscriptor.

Tras muchos esfuerzos hemos conseguido que aparezca nuestro periódico en su nuevo formato. Pedimos que colaboréis en él, pasando todos vuestros trabajos por la correspondencia provincial.

Hemos formado un grupo del Socorro Rojo Internacional dependiente del Ministerio de Instrucción, que denominamos «Pilar Salvos» en memoria de nuestra desventurada hermana. Apenas hemos podido formar grupo, procuremos formar parte de este; ayudemos y propaguemos esta gloriosa institución de ayuda y solidaridad internacional.

La Federación Regional está editando unos miles de cartitas de propaganda y gran número de tarjetas de correspondencia. Queremos que nuestro Sindicato sea una obsesión entre los trabajadores de Aragón. Hacednos de ayudarnos a hacer esta propaganda que es de todos.

Todos los compañeros han de hacer una intensa campaña de divulgación y propaganda de las Colonias Escolares locales.

Nuestros hermanos necesitan protección. No lo olvidéis, como tampoco que hay una delegación provincial del Colegio de Huérfanos que os facilitará todo el material de propaganda que necesitéis.

5.º **Fiesta del trabajo.**—Hay una orden de la Dirección General referente a la fiesta del 1.º de Mayo, que debéis conocer por la Prensa. Cumplidlos todos. Celebrad fiestas infantiles como allí se indica; concurrir a los manifestaciones que os organicen con este motivo y ligadnos este año con el del dos de Mayo. Os incluimos una Circular de la Consejería de Cultura sobre este mismo asunto.

6.º **Viaje a Ruete.**—El camarada designado por la Federación para realizar este viaje no ha podido hacerlo por ser la representación que va al país de los Soviets enormemente reducida este año (25 en toda España). Habéis de indicarnos que desistís de dar de daros al dinero recaudado en la suscripción abierta para la representación que los sindicatos de los esta organizando una expedición al país hermano para fecha próxima.

Vosotros indicadlos, cada uno, lo que (Pasa a la página 1)